

第九回市民学校②

健やかな老後

高知医科大学教授 小澤 利男氏

第九回市民学校が、五月十一日から二十六日まで五回にわたって大篠公民館で開かれました。都合により受講できなかつた方のために、その内容の一部をご紹介します。

日本人の平均寿命は七十九・一歳で、世界最高です。寿命が延びたのはいいことなのですが、長生きがめでたいとは言わなくなり、何となく年寄りがじやまが起きざれる面が出てきました。長生きよりはむしろ健やかであることの大変なことがありました。それが大事になってきていました。人の迷惑にならないように快適に生きるためにはどうのようなことに注意すればよいのでしょうか。

まず、長寿には、家系や環境などの条件があります。短命の要因になるのは、心臓病に関係のある高血圧、タバコ、コレステロール、ストレス、肥満、酒

の飲み過ぎなどで、このようなマイナスの要因がある人は注意しなければなりません。

高知県は、「死」率が全国一で、平均余命は男が四十五位、女が十四位です。これは、酒の飲み過ぎが多いことによって、動脈硬化になり、心筋梗塞、や脳卒中などを引き起こすことが原因で

事にすることがたいせつです。

人間は年をとつてると老化が起ります。老化は病気ではないのですが、体のいろいろな部分の働きが低下してきます。これは普段の生活の仕方に

事に大きな影響があります。長生きのためには血管を大き

くして、腰が痛くなったり、簡単に骨折したりします。また、緑黄

野菜やビタミンCがあるいちご、タンパク源として卵などを食べることです。

そのほかに大事なことは運動

することです。走つたりせずに膝を延ばしてゆっくり歩くこと、体操するなど自分に合った運動することです。

また、慢性的病気にも注意しなければなりません。これによつて死ぬことはありませんが、生活に満足が得られなくなります。これは普段の生活の仕方に

よつて個人差が大きく、七十歳になつても非常に元気でかくしやくとしている方もいます。

老衰で死ぬのは全体の五%くらいで、その他的人は何らかの病気で死にます。自分でいつも

病気にならないように注意し、早期発見、早期治療をするようにしてください。

おわびと訂正

そのうるためには、まず食事がたいせつで、栄養のあるもの、特に牛乳などの酪農品や海藻を食べて、カルシウムをとることです。このカルシウムをとらな

とも大事です。いい医者とは、病気の性質を教えてくれる、患者が病院を替えるといふたとき専門医などに紹介状を書いてくれる、やたらと薬を勧めない、薬についてちゃんと説明してくれる、このような医者です。

最近は老人病の薬がたくさんでてきていても、薬による薬害が出てきて、薬をたくさん使っているとそれが原因かわからなくなります。薬は数が少ない方がききやすいのです。漢方薬がいいということも言われていますが、何が入っているかわからないので、かえつて危険です。これがよい老化、うまくいふた老化であると述べられています。何もやろうとせずに自分勝手で文句ばかりいっているのは悪い老化です。

食事に注意し、マイナス要因を避け、物事を積極的にいい方

に解釈する、運動をする、いい

医者にかかる、このよう

に注意して、毎日の生活の満足度、快適度をこわさないように

してください。

まり気にする必要はありません。

お年寄りの生活のなかで大事なことが三つあるということがあ

る本に書かれています。一つはレクリエーション、一番目が

学習、三番目が奉仕です。レク